

## ◆メディア掲載歴 / 2018年

日付	テレビ	タイトル名・内容
1月31日	フジテレビ「ホンマでっかTV」	田中代表「人性のどん底先生」として出演
3月9日	爆報！THEフライデー	「大王製紙の井川意高は今…」 田中代表専門家としてコメント
3月19日	NHK NEWSWEB	“IR”の光と影～ギャンブル大国 日本～田中代表インタビュー掲載
4月18日	NHKニュース	ギャンブル依存症「借金1000万円超」「離婚も」国に対策求める---シンポジウム紹介
4月25日	NHKドキュメンタリー ハートネットTV	「そこに本人や家族の声はあるのか～ギャンブル依存症対策～」田中代表インタビュー
4月27日	TBS NEWS	ギャンブル依存症問題を考える会、閣議決定受け会見
4月28日	東京MXテレビ「田村淳の訊きたい放題！」	カジノ解禁を前に改めてギャンブル依存症を考える 田中代表インタビュー
5月5日	TBS「報道特集」	カジノ解禁の是非 田中代表インタビュー
6月15日	Abema Prime	カジノ法案が衆院委で可決！ギャンブル依存症対策は？当事者に聞く
10月1日	テレビ朝チャンネル 津田大介 日本にプラス	シリーズ カジノ解禁は是か非か⑤ 田中代表出演
12月3日	ROMA REPORT	Vatican conference shows severity of gambling and pornography addictions

日付	ラジオ	タイトル名・内容
5月17日	TOKYO FM「TIME LINE」	依存症につきまとう過剰な感情移入とミスリード
5月25日	TBSラジオ 荻上チキ「Session-22」	ギャンブル依存症回復者が指摘するIR法案の問題点
6月1日	TOKYO FM「クロス・フライデー」	カジノ法案は「対策が不十分」「ギャンブル依存症」経験者が懸念
7月19日	TOKYO FM TIME LINE	小田嶋隆IMAGINATION 電話出演
7月22日	TBSラジオ 荻上チキ・Session-22	今年の通常国会が閉会。この国会の論点を振り返る 電話出演
10月26日	bayfm78 金つぶ	依存症の恐怖

日付	新聞	タイトル名・内容
1月21日	上毛新聞	「ギャンブル依存と貧困」シンポジウム---田中代表講演
3月22日	信濃毎日新聞	諏訪市「こころの健康づくり講演会」田中代表講演
4月4日	朝日新聞DIGITAL	依存症・違法性置き去り カジノ法案、自公合意---田中代表コメント掲載
4月19日	毎日新聞	どうすれば安心安全 ギャンブル依存症の実態 「だらしな」は大間違い
4月19日	西日本新聞	ギャンブル借金肩代わり経験8割 依存症家族---調査結果提供
4月20日	読売新聞	ギャンブル依存症 家族の8割借金肩代わり---当会調査結果について
4月24日	日本経済新聞	ギャンブル依存症 家族の8割借金肩代わり---当会調査結果について
4月30日	福祉新聞	ギャンブル依存症 関係者会議焦点に---当会フォーラム紹介
5月2日	神戸新聞	ギャンブル依存症 家族苦悩---全国ギャンブル依存症家族の会兵庫支部活動紹介
5月19日	朝日新聞	「やめる」から「やめ続ける」へ ギャンブル依存症問題を考える会代表理事 田中紀子 フロントランナーより
5月21日	朝日新聞	ギャンブル依存症「完治はない」 カジノ法案審議入り
5月26日	毎日新聞	ギャンブル依存症対策法案 衆院通過 カジノ解禁 加速に懸念
6月16日	朝日新聞	ギャンブル壊れた家族 体験から映画 小澤雅人監督 カジノ法案「なぜ急ぐ」
6月21日	週刊仏教タイムス	ギャンブル依存症を考える 豊山派保護司会 自助グループにつなげて
6月28日	毎日新聞	無責任な「万全の対策」 カジノ企業の売り上げ優先？ 攻防続くIR実施法案
7月5日	信濃読者サイト	「依存症は病気」報道もつと グット・プレス賞授賞式
7月5日	信濃毎日新聞	ギャンブル依存症 私は考える 個人に責任転換は許されない---田中代表取材
7月5日	大糸タイムス	依存症理解し更生考える 松川・池田「社会を明るく」研修会
7月11日	北海道新聞	ギャンブル依存症 私は考える 個人に責任転換許されぬ---田中代表取材
7月11日	日本経済新聞	IR法案 カジノ規制・貸金残る懸念---田中代表取材
7月19日	公明新聞	ギャンブル等依存症対策基本法 「考える会」田中紀子代表に聞く
7月21日	東奥日報	カジノ法成立 依存症対策の全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月21日	長崎新聞	カジノ法成立 依存症対策の全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月21日	読売新聞	ギャンブル依存症 依存対策置き去り---田中代表取材
7月21日	神戸新聞	ギャンブル依存症 依存症対策 予算規模示せ---田中代表取材
7月21日	北海道新聞	ギャンブル依存症 依存症対策は丸投げ---田中代表取材
7月21日	読売新聞	依存症対策 置き去り 考える会・田中紀子代表コメント
7月22日	西日本新聞	カジノ法成立 依存症対策の全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月22日	宮崎日日新聞	カジノ法成立 依存症対策根拠なし ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月22日	福井新聞	カジノ法成立 依存症対策 全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月23日	日刊県民福井	ギャンブル依存症 「受益者対策費負担を」支援者ら研修で講演---田中代表講演
7月24日	読売新聞	カジノ解禁 下 依存症 広がる恐れ
7月25日	日本海新聞	カジノ法成立 依存症対策の全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
7月26日	高知新聞	カジノ法成立 依存症対策 全容見えず ギャンブル依存症問題を考える会代表 田中紀子氏
8月9日	新潟日報	ギャンブル依存症は病気 誰もがなる可能性 自身も経験 考える会 田中代表
8月13日	日本経済新聞	ギャンブル依存拭えぬ不安 コメント掲載

8月15日	中国新聞	依存症どう対応？
8月18日	日本経済新聞	ギャンブル依存 拭えぬ不安 日本でカジノ 3ヵ所整備へ
9月9日	大阪日日新聞	ギャンブルでなぜ地域振興 IR誘致反対 市民の会が総会 依存症巡り当時から訴え
9月9日	読売新聞	「ギャンブルで家族傷つけた」吹田で集会 依存症家族ら体験談
10月2日	高知新聞	ギャンブル依存は病気 考える会代表「仲間と治療を」
10月2日	朝日小学生新聞	ギャンブルに甘くない？ 依存症320万人、国はもっと対策を
10月5日	佐賀新聞	ギャンブル依存症 対処法は？ 6日 医師、「考える会」代表講演
10月8日	長崎新聞	借金肩代わり 家族は「だめ」 ギャンブル依存症対策 大村で講演会
10月11日	山陽新聞	ギャンブル依存患者の家族支援 東京の「考える会」
11月15日	朝日新聞DIGITAL	「相棒」の薬物依存症者の描写は差別的 研究者らが抗議
11月19日	山陽新聞	ギャンブル依存症の実態は 自助団体 克服へ経験共有
11月23日	朝日新聞DIGITAL	ドラマの誇張、許容ラインは 薬物依存症の家族ら、テレビ朝に抗議文 コメント掲載
12月3日	東京新聞	ギャンブル依存対策「早め」が鍵 こちら特報部
12月12日	教育新聞	ギャンブル依存予防に冊子 大阪府、高校生対象に配布
12月12日	Web東奥	ギャンブル依存症、当事者家族が集える場を

日付	執筆原稿	タイトル名
3月6日	Be! 130号 (アスク・ヒューマン・ケア)	ギャン妻秘伝！依存症家族が生き延びる知恵 第3回 借金問題、恐るるに足らず！
3月22日	更生保護 2018年3月号 (日本更生保護協会)	ギャンブル依存症からの回復
4月1日	k-peace第7号 (公益財団法人 日本キリスト教団)	特集「アディクション問題 そのとき家族はどうする
6月10日	Be! 131号 (アスク・ヒューマン・ケア)	ギャン妻秘伝！依存症家族が生き延びる知恵 第4回 よい「チーム」に入ろう！
7月1日	月刊自治研7月号	急がれるギャンブル依存症対策
10月23日	日本評論社 「こころの科学」2018年11月号	ギャンブルによる借金を抱えた本人と家族の援助希求—どこに相談に行けばよいのか
12月10日	Be! 133号 (アスク・ヒューマン・ケア)	専門家を味方に引き入れよう

日付	雑誌	タイトル名・内容
4月27日	NEWSポストセブン	カジノ 入場料6000円、7日で3回の制限で依存症を減らせるか
9月10日	Be! 132号 (アスク・ヒューマン・ケア)	ギャン妻秘伝！特別対談の巻 田中紀子×安藤宣行
11月12日	女性自身	絶好調の『相棒』に暗雲？「シャブ山シャブ子」めぐり大論争 コメント掲載

日付	インターネット	タイトル名・内容
1月10日	アゴラ言論プラットフォーム	うたのお兄さんが薬物依存から再起！松川村、ノストップ、小藪さんの神対応—田中紀子
1月18日	アゴラ言論プラットフォーム	LINEを活用したギャンブル依存症問題に関する啓発サービス開始—田中紀子
1月30日	アゴラ言論プラットフォーム	NHK日曜討論のIRで発言が光った希望・長島昭久議員—田中紀子
2月16日	アゴラ言論プラットフォーム	大王製紙・井川元会長の事例でみるギャンブル依存症(上)—田中紀子
2月17日	アゴラ言論プラットフォーム	大王製紙・井川元会長の事例でみるギャンブル依存症(下)—田中紀子
2月22日	アゴラ言論プラットフォーム	政府案のギャンブル依存症対策に落胆—田中紀子
3月2日	アゴラ言論プラットフォーム	ギャンブル依存症問題を考える会が公益社団法人になりました！—田中紀子
3月5日	アゴラ言論プラットフォーム	厚労省の依存症イベントが画期的だった件—田中紀子
3月22日	アゴラ言論プラットフォーム	IR実施法提出の前にハッキリして欲しい3つのこと—田中紀子
4月4日	アゴラ言論プラットフォーム	ずさん！カジノの依存症対策：入場料6000円は効果があるのか？—田中紀子
4月6日	IRONNNA	カジノ法案成立で最も損をするのは誰か？—田中紀子
4月18日	gooニュース	ギャンブル借金肩代わり経験8割 依存症家族、100万円以上大半—調査結果提供
4月19日	YAHOO! JAPANニュース	「家族の8割が借金肩代わり」ギャンブル依存症調査で判明(TBS系)—調査結果提供
4月20日	遊戯通信web	ギャンブル依存症問題を考える会がフォーラム
4月27日	アゴラ言論プラットフォーム	山口達也さんは依存症の診断と治療を受けて欲しい—田中紀子
4月29日	アゴラ言論プラットフォーム	山口達也さんは日本のエミネムを目指して欲しい—田中紀子
4月29日	YAHOO! JAPANニュース	「いつか大勝ちすれば楽になる」はギャンブル依存症の典型例(NEWSポストセブン)
4月30日	YAHOO! JAPANニュース	山口達也さんは日本のエミネムを目指して欲しい(アゴラ言論プラットフォーム)
5月1日	アゴラ言論プラットフォーム	メディアは冗談でも前園真聖さんにお酒を勧めてはいけない—田中紀子
5月2日	YAHOO! JAPANニュース	止まらないパチンコ通い 借金膨らみ親子すれ違い ある依存症患者の家族(神戸新聞NEXT)
5月3日	アゴラ言論プラットフォーム	TOKIOの皆さん、辞表はどうか2年間保留にしてください—田中紀子
5月4日	YAHOO! JAPANニュース	TOKIOの皆さん、辞表はどうか2年間保留にしてください(アゴラ言論プラットフォーム)
5月4日	アゴラ言論プラットフォーム	山口達也さんの課題：被害者ありきの依存症問題—田中紀子
5月10日	アゴラ言論プラットフォーム	TOKIOの皆さん、辞表はどうか2年間保留にしてください—田中紀子
5月11日	アゴラ言論プラットフォーム	関係者会議実現！立憲・共産の先生方は協力をお願いします！—田中紀子
6月1日	YAHOO! JAPANニュース	IR法案をそのまま通してはいけない！実施法の“超”問題点とは？
6月6日	アゴラ言論プラットフォーム	新作動画！ギャンブル依存症家族の物語(ギャン妻コメディ版)完成
6月7日	アゴラ言論プラットフォーム	2017年版：ギャンブル依存症が根底にある事件数
6月20日	Japan In-drpth	「カジノ法案！」ゲスト出演

6月26日	アゴラ言論プラットフォーム	新幹線で痴漢行為を目撃
6月29日	YAHOO! JAPANニュース	依存症者の事件! 回復の社会システム
7月7日	アゴラ言論プラットフォーム	御礼! ギャンブル等依存症対策基本法成立---田中紀子
7月16日	Japan In-depth	付け焼刃のカジノ依存症対策にNO! ---田中紀子
7月17日	アゴラ言論プラットフォーム	IR法案大詰め! カジノ依存症対策ここを改善して欲しい---田中紀子
7月20日	アゴラ言論プラットフォーム	IR法案! 附帯決議を取り付けた国民民主矢田わか子先生の勇気---田中紀子
7月20日	Japan In-depth	国民民主党の離れ技光る! IR法案---田中紀子
7月24日	アゴラ言論プラットフォーム	付帯決議は無駄では無い! ---田中紀子
8月1日	Japan In-depth	「カジノ法案」 Skype出演
8月23日	アゴラ言論プラットフォーム	甲子園に現れた清原和弘さんにエール---田中紀子
9月6日	アゴラ言論プラットフォーム	ギャンブル依存症対策費、予算概算要求の落差に驚き---田中紀子
9月7日	アゴラ言論プラットフォーム	吉澤ひとみさんはお酒をきっぱりやめた方がいい---田中紀子
9月11日	アゴラ言論プラットフォーム	有名女優の息子さん4度目の逮捕はこれまでと意味が違う
9月13日	YAHOO! JAPANニュース	有名女優の息子さん4度目の逮捕はこれまでと意味が違う(アゴラ言論プラットフォーム)
9月21日	アゴラ言論プラットフォーム	清原さんへの職務質問!? 警察は再考してほしい! ---田中紀子
10月24日	アゴラ言論プラットフォーム	菅官房長官にがっかり:ギャンブル依存症対策の計画を半年で作れるの?
11月11日	アゴラ言論プラットフォーム	ドラマ「相棒」シャブ山シャブ子の弊害
11月13日	アゴラ言論プラットフォーム	「シャブ山シャブ子論争」で伝えたかったこと
11月18日	アゴラ言論プラットフォーム	ドラマ「相棒」番組プロデューサーからお電話が!
11月24日	Japan In-depth	「シャブ山シャブ子騒動」思考停止のメディア
11月27日	アゴラ言論プラットフォーム	実はパチカンから招聘されたんです!
12月2日	アゴラ言論プラットフォーム	国際会議2日目:パチカンが依存症者のために折ってくれた!
12月5日	アゴラ言論プラットフォーム	窃盗症:原裕美子さん再発との闘い
12月7日	アゴラ言論プラットフォーム	ついにこんな事件が...母はゲーム漬け!1歳乳児衰弱死
12月9日	Japan In-depth	パチカン、依存症問題解決に本腰
12月12日	アゴラ言論プラットフォーム	社会貢献?社会的弱者をパチンコに誘いこまないで!
12月16日	アゴラ言論プラットフォーム	町田市:時代遅れの愛情弁当論に驚き
12月18日	アゴラ言論プラットフォーム	児相移転で紛糾:南青山は是非「しあわせの隠れ場所」に!
12月21日	アゴラ言論プラットフォーム	シャブ山シャブ子論争その後:「相棒」プロデューサーと面談
12月24日	アゴラ言論プラットフォーム	依存症に温かい言葉:ありがとう! テレ朝、TVタックル、東国原さん
12月27日	アゴラ言論プラットフォーム	子どものお年玉を...ギャンブル依存症者の家族は年末年始、油断禁物!
12月29日	YAHOO! JAPANニュース	「シャブ山シャブ子」騒動 テレ朝と協議(Japan In-depth)